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前晚，武磊更新了周记，正在备

战本赛季西甲倒数第二轮与巴伦西

亚比赛的他， 只是在周记中添写了

寥寥数字：“黄昏的巴塞罗那适合登

高望远，远处的圣家堂，未完成的奇

迹。 ” 周记中配了一张登高望远的

图，似乎也在讲述他当下的心境。

西班牙人降级后， 外界对于武

磊的去向进行了诸多猜测。其中，英

超被认为是武磊的不二选择， 并且

沃特福德和狼队两支球队都向武磊

抛出了橄榄枝。许多人认为武磊是“全

村的希望”，征战西乙，好像成为了不

适合武磊的选项。

除了英超， 最新的消息更有土超

豪门贝西克塔斯正在求购武磊。 哪怕

武磊已经在之前写给球迷的信中，字

里行间都透露着留队陪西班牙人杀回

西甲的决心。 而西媒《加泰体育报》的

报道也是同样的论调： 武磊拒绝英超

邀约，陪西班牙人征战西乙，因为家人

已经适应在加泰罗尼亚的生活。

降级的困难是暂时的， 西班牙人

并不是完全没有重返西甲的机会。 巴

塞罗那是个适合登高望远的地方，毕

竟武磊在那里还有“未完成的奇迹”。

球队降级已成既定事实， 但剩下

的两轮联赛对武磊而言并非毫无意

义，他还有个人荣誉可以争取，他可以

冲击本赛季联赛的队内射手王。 本赛

季他在联赛中登场31次共打进四球，

进球数和大卫·洛佩斯和德托马斯在

队内并列第一，无论未来如何，这个赛

季“善始善终”都将是他必然的选择。

而未来，不论武磊最终选择留在西

班牙人， 下赛季和球队一起冲西甲，还

是奔赴英超等其他顶级联赛，最重要的

是他在留洋期间学到了什么。就如武磊

自己所说的那样， 足球不仅在于胜负，

更在于对热爱和对梦想的追求。留洋期

间难免会有各种各样的困难，但能从中

学到什么，才是留洋的意义。

更何况西乙并不好踢，四年前恩师

徐根宝评论武磊水平，只是说他“目前也

只能在西乙A踢”“目前还没有中国球员

在西甲能踢上球，即便是武磊。 ”

武磊若是下赛季真能在西乙有好

的发挥，甚至带领西班牙人杀回西甲，

对他来说何尝不是一次历练和升级。

不论什么级别、什么联赛，只要武磊认

为大环境适合自己、 他能够得到足够

的历练， 他就可以做出对自己最有利

的选择。

在中国球员中， 武磊的确属于比

较优秀的一类。 然而， 在每周的周记

中， 武磊感慨于中国足球还有许多可

以提升的空间。顶级联赛虽然球员、球

队都顶级， 但如果武磊只是盲目地慕

名入队、没有上场机会，那么对他来说

就是无益的。对于一个追梦的人而言，

通往成功的路上总有坎坷。 现在这段

留洋的经历， 将会是武磊职业生涯中

浓墨重彩的一笔。
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周三和周四两天， 先是上海

申花在上海，官宣了今年加盟球队

的整个10名内外援。除了正在隔离

的姆比亚之外，其他的九人在东方

明珠电视塔集体亮相。

一天后，深圳也官宣了自己新

赛季的内外援，整整14位新队员加

盟深圳佳兆业队， 他们是姜至鹏、

孙可 、比福马 （Thievy Bifouma）、

糜昊伦、宋株薰（Song Ju-Hun）、

张鹭、张源、刘越、徐浩峰、陈国良、

廖垒、戴伟浚、黄锐烽、徐越。

14人，这几乎就是一支全新的

球队主力阵容，外加几名替补。

严格意义上说，深圳上个赛季

最后是降级的，这次深圳是以中甲

的替补身份回到了中超。而之所以

申花和深圳这次官宣的内援人数

如此之多，除了本身球队扩充实力

的需求之外，还有个原因在于天海

的忽然解散，使得中超的五名内援

引进的名额一下就得到了释放。

而伴随着这些俱乐部新赛季

阵容的宣布，中超的重新开赛也进

入了最后的倒计时。由于之前疫情

导致的联赛的推迟，以及外援回到

中国的时间的不同，包括几支球队

的新赛季阵容的补强，加上今年首

次采用的分组赛赛会制的赛制，都

导致了今年的联赛和以往相比会

有很大的不确定性在里面。

当然了， 今年联赛第一阶段，

只是产生夺冠组和保级组的名额，

而第二阶段大概率会采取交叉淘

汰赛的赛制，这也为最终本赛季联

赛的冠军产生带来了一点偶然性。

所以这样一个赛季，尽管球迷

是无法前去现场的，但就竞赛本身

而言， 还是非常有新意和看头的，

让我们拭目以待，期待下周末开始

的新赛季的中超。

非常中超
开赛倒计时

曼城在联赛里没能逆袭利物浦，

但在场外却完成了一场更惊人的逆

袭———“告倒”欧足联。

几个月前， 欧足联判定曼城靠自

己老板关联企业输送赞助给球队，违

反了财政公平法案。 曼城第一时间表

示要上诉时， 很少有人会想到他们会

真的成功———毕竟国际体育仲裁法庭

的严格是出了名的， 一年600多件案

子，上诉成功的不到3%。

但是曼城就偏偏跻身这3%。 仲裁

庭裁撤了禁赛、禁引援的处罚，连罚款

都从3000万欧元降到了1000万欧元，

这对于曼城来说只是“毛毛雨”，所以

这次上诉可谓一场完胜。

曼城请的律师很给力， 抓住了欧

足联的两大软肋。第一点是证据缺陷。

欧足联在2017年就启动了调查， 为何

三四年后才宣判？因为一直苦无证据。

之所以能判定， 靠的也是一个黑客无

意中入侵了曼城俱乐部的信箱发现了

新的证据，在媒体率先曝出之后，欧足

联为了维护权威和面子， 只能硬着头

皮“有枣没枣先打一杆子”。 但是这个

证据由于来路有问题，因此埋下隐患。

第二点是超过时限。 欧足联自己

的规章里写明， 证据的可追溯期为五

年， 但却没具体写明这五年的起止标

准，结果被曼城利用。曼城说服仲裁庭

认定， 由于黑客披露的证据是2013年

的事情，到2019年已经超过了五年，因

此涉嫌无效———而之前欧足联一直一

厢情愿地认为， 追溯期应该算到自己

开始调查的2017年，没到五年。

曼城的底气， 源于对仲裁庭的了

解。仲裁庭的上诉成功率虽然低，但对

于判决中出现的程序性、 规范性的问

题，却最为敏感，也最容易接受上诉。

值得一提的是，一年前，同样被欧足联

重罚的巴黎圣日耳曼， 也是利用类似

的程序性瑕疵，在仲裁庭上诉成功。

欧足联的财政公平法案在大巴黎

和曼城两大 “土豪” 身上连续被 “逆

转”，虽然仍然收到了巨额罚款———仲

裁庭唯一赞同欧足联的是曼城面对调

查时态度“不够配合”———但丢掉的却

是这一法案的权威。

同时丢掉的还有公信力， 因为之

前欧足联处罚AC米兰和加拉塔萨雷，

同样的法条到了更大的豪门俱乐部却

不适用，难免会被视为“不公平”和“双

重标准”，授人以柄。

“如果你因为有钱而被欧足联处

罚，那就说明你还不够有钱”。 这句玩

笑话， 因为曼城的上诉成功而成为现

实的映照。

财政公平法案现在走到了进退维

谷的境地。 一方面是缺乏足够的取证

权限， 导致无法有效准确地审计那些

“财技”出色的豪门俱乐部，“取证靠黑

客”是一个莫大的讽刺；另一方面，法

案虽然帮助欧洲各联赛的财政状况明

显好转， 但并没有出现预想中的中小

俱乐部增加上升通道的效用， 各大联

赛的第一集团仍然是那几张老面孔。

有了被“告倒”的先例，欧足联对

豪门俱乐部的约束力以后只会越来越

弱。 如果不对财政公平法案进行更具

可行性的修订， 也许这一法案就要像

球迷们这次嘲讽的那样，“早日安息

吧”。

疫情期间来上海，再一次感受到

海派城市管理的务实。好喜欢上海城

市管理不懒政，不跟风，不一刀切，避

免人员重复聚集的防控办法。

晚饭安排在南京西路， 夜色阑

珊，繁华依旧。耳边回响起陈逸飞《海

上旧梦》 中毛阿敏的歌声 “上海，上

海，梦中流连前徘徊……”今年疫情宅

家这几个月，总冒出怀旧思绪，这还真

不是岁数大了，实在是宅家憋的。 南京

西路戴口罩的人已经很少，但怀旧思绪

却开始时空穿越。

路过南京西路651号， 阿拉上海电

视台，记忆中的小楼旧貌早已消失。 但

是与上海有关的海上旧梦， 体育往事，

真是从这里开始的。

1984年，陪中央电视台体育部副主

任朱继峰来上海，主要工作就是请上海

电视台体育节目主持人陈天明去解说

洛杉矶奥运会。 工作谈的很顺利，但印

象最深的，却是时任上海电视台新闻部

副主任穆端正在南京西路请吃的那一

纸口袋“生煎馒头”。 咋就那么好吃啊？

香翻了！当时的吃相就是邓友梅《那五》

写的模样。 先把包子皮吃完，然后把攒

起来的一堆小肉馅一把塞进嘴里， 啊，

舌尖上的南京西路小门脸。

生煎馒头，是南京西路的上海体育

情怀留下的海上旧梦味道。

1986年，在离南京西路不远的人民

广场申江饭店，遇到风头正劲的上海乒

乓球队倪夏莲。那年她在全国锦标赛上

输给河南13岁少年选手邓亚萍，满脸郁

闷。 我问她：“侬上海女队那么多大牌，

曹燕华、何智丽、倪夏莲，怎么就被河南

一个13岁女孩拿走了全国冠军？ ”倪夏

莲告诉我：“河南那个邓亚萍，一米五几

的个子，回过去的所有球路，在她面前

都是抽杀的机会球……”

倪夏莲，申江饭店，邓亚萍……也

是上海体育早期给我留下的海上旧梦。

如今呢，曾作为第五届全国运动会新闻

中心的申江饭店找不到了，邓亚萍后来

的发展也创造了乒坛奇迹。而移民卢森

堡的倪夏莲， 一直都在世界乒坛活跃

着。 如今虽已年满57岁，但依然在备战

着东京奥运会。

哼着“夜上海，夜上海，你是个不夜

城。 华灯起，车声响，歌舞升平……”正

想在南京西路晒一段儿“抖音”，捞点流

量。 却突然在手机上看到老朋友、著名

体育记者姬宇阳做抖音直播。 哇塞，上

海体院新闻系的，一段儿体育的海上旧

梦再次飘来。

2001年，中国足球队打进韩日世界

杯， 那也是中国足球记者最风光的时

代。 曾有不完全统计，当时的中国足记

人数达八千人。某日我在《南方体育》写

了篇专栏，文中有个猜想：假如把中国

八千足记全部集中到上海八万人体育

场内，然后让球迷往里面扔砖头，估计

每块砖头都能砸到一个上海体院新闻

系或按摩系毕业的足球记者。

呵呵，从此以后，到西安遇到贺晓

龙，上海体院新闻系的；北京遇到杨毅，

上海体院新闻系的； 广州遇到王学仲，

上海体院运动康复系的；而上海更有姬

宇阳等一群上海体院新闻系或按摩系

的体育记者……为中国体育新闻事业

贡献老开心了。

南京西路，体育的海上旧梦一幕幕

涌来。 这次来上海，要谈疫情后科技体

育的电子竞技、竞速光轮赛事。 阿拉的

上海体育情结，体育的海上新梦，又要

开始了。

体育的
海上旧梦

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

好戏开锣

●2020年中超联赛下个星期的

周末开打， 揭幕战为上个赛季的两

个冠军队来对阵， 联赛冠军广州恒

大对足协杯冠军上海申花。 沪粤大

战。按原先透露出来的风声，揭幕战

是恒大对上江苏苏宁。 为以好戏开

锣计， 申花替换了苏宁。 冠军对冠

军，两支一线城市的球队来抗衡，把

开锣戏的艺术水平提到了最高级

别。这对八冠王恒大来讲，换上谁都

无所谓， 他们今年的目标依然是独

揽联赛冠军， 谁敢拦道打劫就掀翻

谁。 这对申花来讲是有点吃老酸的

了， 首战即对上了第一阶段赛程中

的最强大球队，还能期望开门红吗？

赛前的舆论普遍是看好了广州人、

广州队。一是，恒大队向来如同一桌

“生猛海鲜”， 进价来的食材都是老

价钿的，都是好货色。二是当下的恒

大队还推行了大换血，老将让路、新人

辈出。 就连吃香的归化球员也是恒大

拥有最多的吧。 最新的报道称恒大坐

拥六大归化球员， 要是都能以内援名

分齐上阵，啥人吃得消。

●申花队今年的目标也明确了，

只要能够争夺到下个赛季亚冠的门票

就算大功告成了。 与恒大交手的第一

仗能够打出“一团和气”，取得一个平

局也是可以安心接受的。 申花从恒大

引进的内援冯潇霆与曾诚在揭幕战中

能否上场至今还没有人可以讲得清

爽。双方交易时有无回避条款？沪上球

迷对此也议论纷纷。 恒大放走了不少

功勋旧将加盟到了神州各路球队去

了，如果个个都设置了回避条款，那么

恒大出征天下就轻松多了。 最为有趣

的一条球迷帖子讲：“冯、 曾两位都是

后防线上的大将。要回避也好，免得担

心他们关键辰光给旧主放水了！”蛮幽

默的。潜伏敌营的电视剧看多了，敌情

观念强盛到过分哉。

●从近些年的中超版图上来看，

广州恒大与上海申花还算是有点交情

的。 恒大年年要称王称霸的胜负对头

是上海上港。 申花时时要做上海滩上

老大的欢喜冤家也是上海上港。 敌人

的敌人往往是可以做成朋友的。 所以

广州恒大每每遭遇上海申花， 不能说

是双方都有点“含情脉脉”，但却也是

相敬如宾。 场上是对手，场下是兄弟。

比赛第二，友谊方为第一。这一场揭幕

战当算是开锣好戏，以唱功为上，以做

功为佳。沪粤球迷，乃至神州各地看客

就准备好拍手叫好吧。

“好———！优———！”欢喜如此这般

的喝彩声！ 过瘾。

登高才能
望远

欧足联为何
会被逆转
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